## PSYCHOLOGIE IM UMWELTSCHUTZ

Die Initiative Psychologie im Umweltschutz IPU Schweiz setzt sich für die Förderung des Umweltschutzes mit psychologischen Mitteln ein. **von Selma L'Orange** 

Senkung des Energieverbrauchs, Förderung einer umweltfreundlicheren Mobilität oder Abfallvermeidung: Eine zentrale Rolle für das Meistern dieser Herausforderungen spielen menschliches Denken und Verhalten – also genau der Forschungsgegenstand der Psychologie. Diese kann darum auch im Umweltschutz zur Lösung von Problemen beitragen. Die Umweltpsychologie greift auf Theorien und Erkenntnisse verschiedener psychologischer Disziplinen zurück, um die Bedingungen umweltrelevanten Verhaltens zu verstehen und Massnahmen zur Förderung von umweltfreundlichem Verhalten zu entwickeln.

In der Schweiz gibt es seit Juni 2006 einen Verein, der sich für die Verbreitung und Anwendung umweltpsychologischen Wissens einsetzt: Die Initiative Psychologie im Umweltschutz, kurz IPU. Neben dem übergeordneten Ziel, Umweltschutz mit den Mitteln der Psychologie zu fördern, verfolgt die IPU mittelfristig folgende Ziele:

- Aufbau eines schweizweiten Netzwerks von UmweltpsychologInnen
- Bekanntmachen der Umweltpsychologie und ihrer Potenziale
- Förderung der Umweltpsychologie in der Lehre
- Erleichterung des Berufseinstiegs für StudienabgängerInnen

Zu diesem Zweck hat die IPU AnsprechpartnerInnen an allen deutschsprachigen Universitäten, ist mit verschiedenen Umweltorganisationen auf lokaler und nationaler Ebene vernetzt und akquiriert umweltpsychologische Praktikumsstellen. Ein jährlich stattfindender Kongress bietet zudem die Möglichkeit, das Fach Umweltpsychologie näher kennen zu lernen, Gleichgesinnte zu treffen und in Workshops an konkreten umweltpsychologischen Fragestellungen von Praxispartnern zu arbeiten.

Weitere Informationen zur IPU finden sich auf www.umwelt-psychologie.ch.

Dort besteht auch die Möglichkeit, sich in einen Newsletter einzutragen.

Selma L'Orange ist Gründungspräsidentin der IPU. Sie steht kurz vor dem Abschluss ihres Studiums der Psychologie und Anglistik an der Universität Zürich.



Der erste IPU-Kongress fand am 25. November 2006 in Zürich statt.